
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25年 12月 18日(水)、午前 10時 00分から 

    まなびピア・会議室１ 

 

 

 

平成 25年度 第１０回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 25年度教育委員会 第１０回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 25年 12月 18日（水)、 

午前 10時 00分から午前 11時 30分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

 

欠席委員  松野蓮香   黒木康英 

  

（２） 事務局 教育次長 村角昌宏 

学校教育課長 倉元保久 

学校教育課教育専門対策監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 中川貴登 

文化生涯学習課長 岡本武憲 

スポーツ推進課長 早田秀穂 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

４ 場所  まなびピア・会議室１ 

 

５ 傍聴者  ７名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「今日は、雨の降る中、寒い中、傍聴に沢山来て頂いてありがとうございます。 

  日南市の教育委員会は、開かれた教育委員会を目指しています。 

  会場（日南・北郷・南郷地区開催）や時間帯（昼間・夜間）を変える等、市

民の皆様に傍聴の機会が得られるように工夫を行っています。 

  今年も残すところあとわずかになりました。 

今年のまとめ、来年に向けての準備をする時期だと思います。 

今日の定例教育委員会の議題の中に、来年度の日南市の教育基本方針等につ

いて提案されています。 

  検討した結果を１月頃に市のホームページに掲載しますので、御意見等頂け

たら大変ありがたいと思っています。 

それでは、平成 25年度第 10回教育委員会定例会を開会いたします。 
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７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、松野委員と黒木教育長が欠席で

す。（傍聴者７名）」 

 

【村角教育次長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 

     

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 11月 13日、日南市基礎学力アップ推進事業指定校の潟上小学校で行われた研究発

表会に参加してきました。 

  研究主題は「自分の考えを持ち、伝え合うことができる児童の育成」で、2年間の

研究成果を発表されました。 

  子ども達が算数の用語を使って、自分の考えている事をみんなに分かるように伝

えている姿がよく伝わり、とても感心したところです。 

② 11月 14日、宮崎で行われた市町村教育委員会連合会理事会、市町村教育委員会連

合会研究大会に参加しました。 

理事会では、県の教育委員会への要望事項に対する県教育委員会からの回答があ

って、その後に質疑、協議等がなされました。 

要望の中には、特別支援に対する意見等が沢山出されました。 

研究大会では、国富町と新富町の教育長が研究発表されました。 

特色ある取組みについて聞くことができました。 

その後、熊谷良子氏の講演がありました。 

③ 11月 15日、細田中学校の学校訪問に参加しました。 

  学校に着くと生徒があいさつ運動やボランティア清掃を行っていました。 

全員の生徒が元気の良いあいさつをして、とても気持ちが良かったです。 

学校の経営理念もしっかりしており、きめ細やかな学級経営がなされていました。 

教室棟の掲示物も整理されており、清潔感のある教育環境が整っていました。 

④ 11月 16日、かんぽの宿で行われたつわぶきハーフマラソン＆車いすマラソン＆犬

山交流団訪問歓迎レセプションに参加しました。 

  犬山市の方から、市長はじめ 8名の皆さんが来られました。 

  心づくしの歓迎がなされていました。 

⑤ 11月 17日、つわぶきハーフマラソン＆車いすマラソンを観戦しました。 
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  本年度は、2,017名の申し込みがあり、年々、盛大になっています。 

  9 時に車いすマラソンのスタートがあり、その後、ハーフマラソン、運動場では、

3km、5km、親子の部の競技がなされました。 

  また、多くのボランティアの方々に大会を支えて頂きました。 

⑥ 11月 18日、放課後子ども教室の参観を行いました。 

  場所は、細田小、潟上小学校です。 

  細田小学校では、教室で宿題や宅習を行っている子ども達や外で元気よく遊んで

いる子ども達がそれぞれに楽しく過ごしていました。 

  潟上小学校では、少し寒い中でしたが外で元気よくサッカーやその他の遊びを行

っていました。 

⑦ 11月 19日、放課後子ども教室の参観を行いました。 

  場所は、桜ヶ丘小、大堂津小学校です。 

  桜ヶ丘小学校では、低学年の子ども達が宿題等を行っていました。 

大堂津小学校では、この日はちょうど高学年の児童が早く下校をする日になって 

いました。 

ひとりひとりの子ども達を高学年の児童にしっかりお願いをして下校させていま

した。 

非常に責任を持った対応をされていると感じました。 

⑧ 11月 21日、放課後子ども教室の参観を行いました。 

  場所は、吉野方小、酒谷小学校です。 

  吉野方小学校では、1年生 2名、3年生 1名の計 3名の子ども達が宿題も終わって、

アドバイザーの皆さんとゲームを楽しんでいました。 

酒谷小学校では、宿題や宅習に一生懸命取組んでいました。 

⑨ 11月 22日、日南市基礎学力アップ推進事業指定校の飫肥小学校で行われた研究発

表会に参加してきました。 

  研究主題は「生き活きと表現することができる児童の育成」です。 

研究の特色としては、指導過程をしっかり教えてじっくり考えさせる学習とじっ

くり考えさせることを中心とした 2 つの学習のパターンに分けて、基礎基本の定着

と表現力を身に付けさせるものでありました。 

子ども達は、高い集中力の中で、生き活きと学習に参加していました。 

⑩ 11月 25日、日南市議会 12月定例会本会議です。 

報告事項 1件、議案 17件、認定 11件の上程がなされ、提案理由等の説明があり 

ました。 

 また、平成 24年度の決算関係もあり、特別委員長の結果報告の後、質疑討論、採

決があり可決しました。 

⑪ 11月 26日、小村寿太郎侯墓前祭に参加しました。 
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小村家の皆様、市長、議長、飫肥地区の自治会の代表の方、公民館の代表の方、 

   奉賛会関係の方、校長会、市役所関係者等が一堂に会し、墓前祭が行われました。 

    寿太郎侯の偉業を偲び、永く後世に繋いでいかなければならないと感じました。 

⑫ 同日、日南市議会 12月定例会本会議 2日目です。 

前日の上程された案件についての質疑がありました。 

その後、特別委員会の設置、各委員会への付託がありました。 

⑬ 11月 28日、日南市共同募金委員会第 3回審査委員会に参加しました。 

内容は、平成 25年度の一般募金の 11月 20日現在の実績額、歳末助け合い募金の

11月 20日現在の実績額等の報告がありました。 

また、平成 25年度歳末助け合い助成事業の取組みについて、各地区からがあがっ

てきた助成事業額に対する配分額を協議し、了承されました。 

⑭ 11月 29日、日本赤十字社宮崎県支部日南市地区第 2回理事会に参加しました。 

内容は、平成 25年度の日本赤十字社宮崎県支部日南市地区の上半期の事業実績の

報告、平成 25年度九州 8県赤十字大会及び受賞祝賀会の報告でした。 

教育委員会関係では、青少年赤十字の加盟校（ＪＲＣ）に対して、活動費を助成

していることの報告がありました。 

⑮ 12月 1日、南郷ハートフルセンターで行われた振徳教育の日 in日南に参加しまし 

た。 

オープニングでは、吾田小学校の美しい響きの合唱がありました。 

発表 1では、北郷小中学校の振徳教育の取組みについて発表がありました。 

創意あふれる取組みがなされていました。 

発表 2では、吉野方小学校の子ども獅子舞いがありました。 

子ども達が力強く踊っていました。 

発表 3では、エポックのレクダンスがありました。 

とても、楽しそうに踊っていました。 

講演は、大畑誠也氏の「21世紀に必要な人間力」というテーマでした。 

先生のこれまでの経験に基づいた話でとても勉強になりました。 

「21世紀を乗り切る力は、悪戦苦闘力である」という言葉がとても印象に残りま 

した。 

⑯ 12月 5日、議会の一般質問の第 1日目です。 

教育委員会関係では、発達障がいのこと、小中一貫校のこと、振徳教育と 4つの 

  学ぶ力との関係のこと、体験活動のこと等について質問がありました。 

    議会の報告の詳細については、後で教育次長から説明があります。 

⑰ 12月 6日、議会の一般質問の第 2日目です。 

教育委員会関係では、公共施設にある旧地主名義の土地のこと、空調設備のこと、 

   突風竜巻に対する避難マニュアル作成のこと、総合型スポーツクラブのこと、公共  
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    施設の利用料金のこと、いじめ問題のこと、市内の高校生を福岡の予備校に派遣す 

    る事業のこと、教育委員会の存廃問題のこと等について質問がありました。 

⑱ 12月 9日、議会の一般質問の第 3日目です。 

教育委員会関係では、今後の振徳教育のこと、四半的道場建設のこと、今後の図 

   書館運営に関すること、フッ化物洗口のこと、廃校後の利活用に関すること等につ 

   いて質問がありました。 

⑲ 12月 10日、議会の一般質問の第 4日目です。 

教育委員会関係では、学校教育の観点からの光ファイバー網の整備のこと、小中 

   学校のクーラー設置のこと等について質問がありました。 

⑳ 12月 12日、市内の高校生を福岡の予備校に派遣する事業の選考会に参加しました。 

㉑ 12 月 15 日、第 5 回日南市スポーツ少年団駅伝・ロードレース大会に参加しまし

た。 

  約 430 名のスポーツ少年団員がそれぞれの種目で、日頃の練習の成果を発揮しま

した。 

  寒さに負けず、一生懸命走っている姿がとても素晴らしかったです。 

㉒ 12月 17日、日南市議会 12月定例会本会議の最終目です。 

  上程されていた案件等についての委員会報告、討論、採決がありました。 

㉓ 本日、午後から日南市社会福祉協議会第 3回評議委員会に参加予定です。 

  内容は、平成 25年度の上半期の事業実績、中間監査報告、その他報告事項の予定

になっています。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

   

欠会のため、紙面にて報告。 

 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

了承 
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１０ 協議について 

  協議１ 教育基本方針の進捗状況について 

 

              

（中川補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（津曲対策監） 

（委員長） 

 

 

（八木委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、全体的な点なついて御説明させて頂きます。 

学校教育基本構想については、この後、津曲対策監が御説明いたし

ます。 

その他、文化生涯学習課、スポーツ推進課につきましては、現在取

りまとめを行っている最中です。 

取りまとめ終了後、1 月の上旬には、全体的なものとして、委員の

皆様にお配りすることが出来ると思います。 

それをもって、1 月の定例教育委員会でお諮りしたいと思っていま

す。 

本日は、学校教育基本構想の部分について、審議して頂ければと思

います。 

平成 26年度日南市学校教育基本構想（案）について説明。 

平成 26年度日南市学校教育基本構想（案）について説明がありまし

た。 

ご意見はありませんか。 

内容が大変素晴らしいと思います。 

今まで抜けていた部分も補完されています。 

個人の意見としては、この内容をそのまま日南市の教育に反映して

頂ければと思います。 

私は、中、高、大学生、社会人の各世代の子どもを育てている最中

です。 

日南の子ども達が社会に出ていく間の思春期の期間を目の当りにし

ています。 

その中で、様々な話を聞き、自分なりに問題点が見えてきました。 

高校時代に勉強をがんばって、一流大学に進学し、いざ社会にでる

という時に就職試験を全部落ちて挫折するというケースが見られま

す。 

大変厳しい時代になっています。 

学力だけでは、子ども達は育たないと感じています。 

この間、吾田中学校で県の社会科の公開授業があったので参観しま

した。 

とても感動する授業でした。 
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（藤田委員） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

その授業内容は、飫肥中学校の子ども達が着物を着てふるさとの歴

史について学び、吾田中学校の子ども達は、油津の商店街の活性化に

ついて自分達で考える授業内容でした。 

テナントミックスサポートマネージャーの木藤さんやマーケティン

グ専門官の田鹿さんに授業に来ていただいて、アドバイスをもらった

ことでとても刺激になったと思います。 

アドバイスをもらったことで自分達の考え方の甘さを認識して、再

度考え、油津の商店街に行って、商店街の方々に発表をしました。 

社会に出ていく間の思春期の期間の子ども達には、とてもいい経験

になったと思います。 

油津商店街の地元の油津中学校の先生も感動されて、同じ授業され

たそうです。 

今の子ども達は、狭い世界で生きていると感じます。 

社会を知らない子どもが凄く多いので、小学校は地域と中学生は社

会ともっと繋がるような教育が必要だと感じています。 

今までと違った流れの今回の学校教育基本構想（案）を、子ども達

に届けることをやっていきたいと思います。 

教育委員会は、生涯学習課やスポーツ推進課と繋がっていますが商

工観光課や農政課とは繋がっていません。 

子ども達には、情報が入ってきませんので、例えば、必要な情報の

チラシを配布し、教室に掲示するなどの取組みも必要だと思います。 

時代の変化に付いていくには、適正な情報を発信して、子ども達に

的確に伝わらなければいけないと思います。 

構想図は出来ていますが、細かいとこで議論が必要だと考えていま

す。 

今、八木委員の言われたとおり、視点を変えるといいますか、今ま

では、学力向上の面がウエイトを占めていたと思いますが、自ら、他

者から、自然から、社会からが学ぶことにより、学力だけではない生

き方を学ぶことが出来る機会になり、いい方向になるのではないかと

感じました。 

私も説明を聞きながら、今回、大きく変わったのは、人として育て

る、人としての大事な力、将来自立した人間を育てるというところに

視点を置いています。 

この部分が今回の学校教育基本構想（案）の特徴だと思います。 

もちろん、学力向上も学校教育基本構想（案）の中に散りばめられ 

ています。 
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学力向上はもちろんですが、子ども達ひとりひとりがいろいろな事

を自分で調べ、判断し、体験する事の出来る力等の生きていく力に焦

点を当てたことが素晴らしいと思いました。 

また、これは全体的な流れなので、細かいことについては、これか

ら事務局の方で各事業において展開されるものと思います。 

大筋はよろしいでしょうか。 

（了承） 

 

  

協議２ ふれあいコミュニケーションの実施要領について 

        

             

（中川補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

（中川補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

（藤田委員） 

（中川補佐） 

（藤田委員） 

 

ふれあいコミュニケーション「教職員と教育委員会との意見交換会」 

の実施要領ついて説明。 

事務局の方から説明がありましたふれあいコミュニケーション「教

職員と教育委員会との意見交換会」の実施要領ついて確認します。 

期日は、平成 25 年 12 月 25 日（水）の 10 時～12 時まで、場所が

まなびピア視聴覚室になります。 

会の流れについて変更になった点は、教育委員と事務局職員の紹介

を村角次長に紹介して頂きます。 

説明部分について、本日は、津曲対策監が説明されましたが、当日

はどなたが説明されますか。 

教育長の思いも含めて、説明して頂こうと思っていますが調整させ

て頂きます。 

先ほどの教育基本構想図でも示されたように 4 つの学ぶ力を掲げた

のは、教育長の思いがあると思いますので教育長が説明して頂きた

いと思います。 

後の具体的な事業とか目指す学校、児童の姿等は、津曲対策監の方

で説明することで調整して頂ければと思います。 

委員の皆様については、事前に先生方に質問したいことを考えてい

てください。 

後、アンケート用紙の内容を確認してください。 

アンケート用紙の男女の性別の区分は、必要ですか。 

必要ありません。項目から削除します。 

委員の方から質問あれば、事前に事務局の方になにか提出するので

すか。 
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（中川補佐） 

 

 

 

（委員長） 

 

事前にＦＡＸでのやり取りを考えています。 

簡単な概要と補足説明があれば結構です。 

進行の中でそれに近いテーマになった時に投げかけたいと思ってい

ます。 

その他質問ありませんか。 

今回、教職員を対象にしたふれあいコミュニケーションは初めてで

す。 

是非、先生方に教育委員会の内容、日南市の教育方針等を十分御理

解して頂きますようがんばりたいと思います。 

 

 

 

 

議案１ 日南市立学校管理運営規則の一部を改正する規則について 

              了承 

 

議案２ 日南市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則 

    について 

              了承 

 

議案３ 日南市立学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部を改正する 

    規則について 

              了承 

 

議案４ 日南市立学校施設開放条例施行規則の一部を改正する規則につい 

    て 

              了承 

 

報告１ 平成２５年第７回日南市議会定例会について  【村角次長】 

    平成２５年第７回日南市議会定例会について説明。 

 

１１ その他 

 

(1) １月行事予定について      

   別紙参照 
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(2) 第１１回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２６年１月１４日(火)、午後２時３０分から    

   ② 場所  日南市市役所 南別館２階会議室 

    

 

 

１２ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 

 

 

 

 

 会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            

 


